

**SUSCRIPCIÓN**  
Casas Ibáñez,  
un mes, 0'50 ptas.  
Fuera, un trimestre, 2 id.  
**PAGO ADELANTADO.**  
Número suelto, 15 cts.

# LA VOZ DEL DISTRITO



Anuncios y esquelas de defunción á precios convencionales.  
No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

**Año VIII**

**Semanario regional manchego**

**Núm. 363**

Redacción y Administración: Rosario, 11 «» Casas Ibáñez 11 Julio 1924 «» Franqueo concertado

## De tejas arriba...

Por un natural impulso de hostilidad hacia todo lo arduo y metafísico, individuos pertenecientes á la parte más analfabeta del vulgo, dicen cuando se les habla de Astronomía: "De tejas arriba nadie sabe nada", sentencia que es síntesis de la obscuridad mental y de la pasividad más demoledora y negativa.

Vano será que á uno de estos entendimientos inmobilizados se le hable, por ejemplo, de la longitud de una mancha solar con sus reacciones químicas y sus grandes catástrofes, de la unidad de constitución del Universo, demostrada en esa gran conquista de la Ciencia, que se llama espectroscopio, de la velocidad de los astros en su marcha ordenada por el insondable vacío... Inútilmente le explicaremos que esas nubes que flotan, al parecer quietas, en la grandeza de la noche, son cúmulos estelares, es decir, inmensidades de cuerpos brillantes y opacos que obedecen á las mismas leyes que nuestro modesto planeta; ó bien son grandes piélagos va-

porosos que encierran el germen de la Vida...

En medio de las misteriosas y torturadoras interrogantes que para el conocimiento humano ha puesto el autor de todo lo existente, haremos notar que la Ciencia se hunde muchas veces en la sombra, pero también halla la luz de la verdad, prediciendo eclipses, midiendo distancias estupendas, registrando lo desconocido, sentando hipótesis y proclamando axiomas.

Hablemos de cómo el hombre ha ensanchado el gigantesco marco de la mecánica celeste en el que se encierran las realidades y las teorías más altas que pueda concebir la inteligencia, y recordemos que un interminable ejército de conquistadores de la verdad ha consagrado sus entusiasmos á estas disciplinas del entendimiento, desde el primer hombre que levantó los ojos á la bóveda estrellada, hasta los astrónomos modernos pasando por Copérnico que no conoció el telescopio, Newton, Herschel, Laplace, Galileo, Flammarion y tantos otros sacerdotes de la Sabiduría, genios de la observación á simple vista y glo-

riosos héroes del celostato y del cronógrafo, del ecuatorial y el círculo meridiano.

Nuestro interlocutor se sonreirá...

Y reflexionando en el poco amor que estas cosas despiertan, en otras personas que están á más alto nivel intelectual que el vulgo, vendremos á deducir esta consecuencia: de tejas arriba casi nadie quiere saber nada.

La bellísima ciencia astronómica debería estar más extendida. Nos olvidamos á veces de que somos los únicos seres de la tierra capacitados para mirar al cielo, y no queremos levantar la vista de la miseria de nuestros negocios y nuestras luchas y nuestras guerras.

Al jovenzuelo estudiante que se sabe de memoria el mapa de un lejano país y lo dibuja con toda clase de detalles, ¿no convendría hacerle aprender bien el mapa del cielo con sus principales constelaciones?

No recorrerá el mozo en su vida la tierra que marca en sus acabados planos y en cambio siempre tendrá sobre su cabeza el panorama indescriptible de las maravillosas regiones estelares.

Pero esto se considera como algo secundario. Se estudia, sí, pero... Nos interesan más los afluentes del Amazonas que Casiopea, Hércules, Berenice y Perseo...

Desconocer ó haber olvidado las generalidades y particularidades de los mundos solar y sideral, es cortarles las alas á la imaginación para que no pueda volar por el infinito vacío de las suposiciones atrevidas, las realidades irrefutables, las hondas filosofías y los delirios soñadores.

Miremos con más frecuencia á las alturas sin temor á tropezar con los obstáculos del suelo, pues afortunadamente nuestro aparato de la visión ocupa la parte más noble y elevada del cuerpo, en tal forma que podemos contemplar alternativamente el cielo y la tierra.

Si, miremos de tejas arriba para sentirnos más fuertes y más buenos cuando miremos de tejas abajo.

MIGUEL BENITEZ DE CASTRO.

PLUMAS ESTILOGRÁFICAS Y TINTAS para las mismas, de inmejorable calidad, se venden en esta Pa. elería.

## Desde Mahora

### Conferencias culturales.

Continuando el ciclo de conferencias que tanto entusiasmo han despertado en este pueblo, el domingo último, á la hora de costumbre, hizo uso de la palabra, la culta y laboriosa maestra nacional, doña Elvira Romá Cervera, que trató de la «Educación de la mujer futura», bajo el punto de vista estético.

El sólo anuncio de que esta conferencia estaba á cargo de la ilustrada maestra, despertó gran interés, pues aparte de las muchas simpatías con que cuenta, se unía el ser la primera mujer que en este pueblo se dirigía á las multitudes para hablarles de asunto tan importante como es la cultura y educación de sus hijos; por eso desde mucho antes de la hora anunciada, numerosos grupos de señoritas y caballeros, se encaminaban al teatro, ávidos de escuchar á la oradora.

El señor alcalde, don Joaquín Terrel, con bonitas frases y elegante estilo, hizo la presentación y concedió la palabra á la conferenciante, siendo aclamada con numerosos aplausos.

La señora Romá, dió principio á su discurso, con palabras de salutación, para el culto y prestigioso señor Inspector Jefe que asistió al acto; para las autoridades, para el pueblo en general y para los niños y niñas que la escuchan. S lamenta de ser ella la que venga á dar una nota discordante en el concier-

to armonioso y rico de estos actos culturales, pero culpa de ello á su débil fuerza de voluntad, que no la ha dejado permanecer inactiva ante estas corrientes de renovación y cultura, y aunque dice que, ni el saber, ni la erudición, ni la elocuencia, la dan derecho á ocupar aquel sitio, porque ella sólo está acostumbrada á la vida de la Escuela, rodeada de sus pequeñuelas, hablando como ella y sintiendo sus alegrías y sus pesares, el público se dá cuenta de que le habla una maestra de cultura sólida y le tributa una ovación unánime.

La señora Romá desarrolla magistralmente su tema manteniendo constante el entusiasmo en los que la escuchan.

Puso infinidad de ejemplos para hacer resaltar la misión que la mujer ejerció siempre en la vida y en la sociedad, demostrando de una manera clara y sencilla, el especial cuidado que requiere la formación de las futuras madres del mañana que han de intervenir directamente en la vida del Estado.

Con frases cálidas expuso los diferentes medios de educación estética demostrando cómo la mujer bien educada, hace gustar de las dulzuras que proporciona el hogar feliz, á todos los que viven junto á ella.

Como nota final, la señora Romá, en un fogoso párrafo, invita á las autoridades, á sus compañeros y al pueblo en general, á que coadyuven á la tan necesaria obra de regeneración, haciendo Patria en la Escuela y fuera de ella, para

que nuestra amada España, pueda figurar á la cabeza de las naciones civilizadas.

Al terminar la conferenciante, las lindas niñas, María González y Modesta López, recitaron magistralmente dos poesías á España y á la Patria, que arrancaron al auditorio nutridos aplausos.

La segunda conferencia de la tarde, estuvo á cargo del muy ilustre señor Inspector Jefe de primera enseñanza, cuya presentación fué hecha, con sencillas frases, por el culto y celoso director de esta Graduada.

Al levantarse á hablar el señor Artiga, es saludado con una salva de aplausos; después de la salutación previa, en un bonito párrafo, demuestra su cariño hacia este pueblo por el que tantas veces ha cruzado y hace un elogio de sus moradores.

Justificada su presencia, comienza su discurso que versa sobre el mismo tema anterior, ó sea, ampliar las ideas expuestas por la señora maestra.

Nosotros, que hemos tenido la dicha de escuchar en varias ocasiones á tan elocuente orador, esperamos mucho de él, pero nuestras esperanzas fueron sobradamente cumplidas, pues desde su principio sugestionó al auditorio con la fogosidad de su oratoria y lo bien hilvanado de su discurso, que arrancaba grandes ovaciones al final de cada párrafo.

Hizo un estudio acabado y perfecto de las ventajás que para la vida social

tiene la educación de la mujer y estableció comparaciones para demostrar que esta compañera del hombre, no sólo le iguala en inteligencia, sino que muchas veces le sobrepasa.

En brillantes párrafos, expuso la misión elevada y noble de la mujer, abogando porque ésta adquiriera el mayor grado de cultura posible.

Hizo la reseña de lo mucho que la humanidad debe á las eminentes mujeres que han existido y recordó nuestra obligación de ayudarla y favorecerla, puesto que ella es la encargada de moldear las futuras generaciones.

Finalmente, recordando los hombres de nuestra raza, hace una invocación al porvenir y alienta al auditorio para que depongan todas sus pasiones y contribuyan á implantar la hora de la verdad.

El señor Artiga fué calurosamente felicitado.

SEBASTIÁN PONCE DE LEÓN.

### ¡Oh, blanca; oh, santa; oh, bella!

Todas las rosas negras del corazón arranco. Las estrellas más blancas, llovieron sobre mí y estoy en estas horas maravillosas, blanco de íntimas purezas, de estrellas y de ti.

Blanco de tu belleza, tímida y dolorosa; de tu fragancia, blanca como la luz lunar, como el jazmín y el nardo, la azucena y la rosa y el encaje rizado de la espuma del mar.

Las palabras de ensueño, de perfume y de gracia, no bastan á cantar tu neta aristocracia, casta, serena, plena de una mágica unción.

¡Oh, blanca; oh, santa; oh, bella! Tu armónica (hermosura) solo puede cantar esta rara blancura de estrellas y de tí que hay en mi corazón.

RICARDO COLORADO,

## Excursión escolar

El día 4 del corriente mes, á las siete de la mañana, salimos en una camioneta unas cuantas niñas acompañadas de nuestra querida maestra doña Rosario Claramunt, la señorita Herminia Faura, auxiliar de la Escuela, y doña Amparo Claramunt, hermana de nuestra profesora, para hacer una excursión á Fuentealbilla.

El viaje fué breve, pero animadísimo, porque nuestra alegría era inmensa. En el citado pueblo nos esperaban la señora maestra, niñas y autoridades; después de saludarnos y abrazarnos cariñosamente, nos ofrecieron flores, nos llevaron á la Escuela nacional que, aunque pequeña, es muy mona y vimos las labores que nos gustaron mucho. Después de descansar un momento, visitamos la Iglesia, que está muy aseada y tiene imágenes muy hermosas; nos llevaron á una Ermita llamada del Santo Cristo del Valle, cuya imagen se destaca en una capilla antigua, pero muy bien arreglada.

El objeto principal de nuestra visita á Fuentealbilla era ver las salinas, y luego de ver las Iglesias nos encaminamos allá. Nuestra maestra nos explicó todo lo relativo á las salinas que es un mineral utilísimo que condimenta nuestros alimentos y que también tiene otras aplicaciones. Vimos fotografías de las montañas de sal cristalizada de Cardona y Torreveja.

Almorzamos en una frondosa huerta, regresamos á la Escuela donde cantamos

el Himno á la Bandera, bebimos agua en la fuente de la Plaza y visitamos la clase de niños que nos obsequiaron con un viva atronador.

Sentimos abandonar el pueblo porque las niñas eran tan buenas y tan simpáticas que verdaderamente, les tomamos cariño.

Por fin entre las aclamaciones de todos y encantadas de la finura de Doña Quiteria, maestra de allí, salimos de Fuentealbilla para regresar, á nuestro pueblo, guardando un grato recuerdo de nuestra excursión y con algunos conocimientos nuevos que nos servirán de provechosa enseñanza.

LLANOS ELORRIAGA,  
Alumna de la Escuela Nacional.

Casas Ibáñez, Julio 1924.

## CURIOSIDADES

*Junto al cadáver de un suicida se encontró una carta dirigida al Juez y concebida en los siguientes términos:*

«Me casé con una viuda que tenía una hija casadera. Mi padre, que venía á visitarme con frecuencia, se enamoró de mi hija política y se casó con ella. De modo que mi padre llegó á ser mi yerno y mi hija política mi madrastra, porque era la mujer de mi padre.—Algún tiempo después, mi mujer tuvo un hijo, que fué cuñado de mi padre, y al mismo tiempo mi tío porque era hermano de mi suegra.—La mujer de mi padre, mi hija política, tuvo también un hijo, que fué hermano y nieto mío, por-

que era hijo de mi hija. Mi mujer era abuela mía, porque era madre de mi madrastra, y yo era marido y nieto de mi mujer; y como el marido de la abuela de una persona, es abuelo de esta persona, ha resultado de estas peripécias, que he llegado á ser mi propio abuelo. Por lo cual, horrorizado, he puesto fin á mis días.»

## El cajista de imprenta

Un cajista de imprenta se parece á un mayoral, en que anda con galeras; á un jugador de monte, porque amarra; en que tiene regentes, á una Audiencia; á un cirujano, en que maneja pinzas; á un viejo zapatero, en que remienda; á un torero andaluz, en que echa suertes; á un peluquero, en que anda con cabezas; á un picador, en que se le hacen quites; á un sastre, en las medidas y en las pruebas; á un puente, en que se le ponen muchos ojos; en que ajusta, á las ligas y á las medias; á un archivo, en que guarda originales; en que anda con las cajas, al que entierra; á un gimnasta, en que dá terribles saltos; á un reo, en que la última hora espera.

Pero á quien nada parecerse logra, es á un ricacho de fortuna inmensa, aunque nunca el banquero más notable pudo ver en su mano tanta letra.

B. DE LA ENCINA.

**Se vende** una tartana, estado como nueva, con sus guarniciones y un carro de muelles, también con arreos. Razón en esta imprenta.

## VISITA A LAS ESCUELAS

A las once de la mañana, del día siete de los corrientes, el señor Delegado gubernativo del distrito, don Enrique Sánchez Casero, acompañado del señor alcalde don Miguel Pérez, del primer teniente don Joaquín de Errazquin, del concejal don Rafael García, de los individuos de la Junta local don Juan Piqueras, don José Sánchez y don Juan Tenés y del secretario del Ayuntamiento don Tomás Pérez, visitaron la Escuela graduada de niños.

Púsoseles de manifiesto por los señores maestros los trabajos realizados por los alumnos y después se hicieron preguntas sobre los programas graduados de la Escuela en los cuales todos los alumnos rivalizaron en sus contestaciones precisas, apesar de la gran amplitud que estos tienen en los grados tercero y cuarto.

Al terminar la visita se adjudicaron los tres premios de diez pesetas que el ilustre Delegado ha instituido; correspondiendo el de bondad al alumno José Gómez García de Saturio, el de aplicación á Salvador Blanchs Moreno y el del primer lugar de la Escuela á Juan Tenés Cuesta. Este alumno tuvo un rasgo de generosidad, diciéndo: «que aceptaba el premio, pero que con permiso del

señor Delegado, de su padre y sus maestros, quería obsequiar á sus compañeros de grado con pastas empleando en esto su premio, puesto que todos eran merecedores de haberlo obtenido».

Autoridades y maestros apreciaron en lo que vale el rasgo de compañerismo del alumno Tenés y le otorgaron por ello un bonito libro titulado «El Cielo».

Por la tarde los alumnos tomaron pastas casa del confitero don Juan Manuel Martínez que por su cuenta amplió el convite.

Tanto el bondadoso director de la Graduada don Pascual Faura, como los competentes maestros de sección don Nicolás Viana, don Francisco Martínez y don Luis Arenas, recibieron los plácemes de los visitantes por la excelente labor que en el engrandecimiento de la Patria y por la Escuela vienen realizando, recibiendo alientos de todos para seguir cumpliendo como hasta aquí su difícil misión.

\* \*

También el día ocho, á las once de la mañana, fué visitada por los mismos señores la Escuela nacional de niñas que tan dignamente dirige doña Rosario Claramunt.

Una vez examinados los trabajos, la maestra hizo varias preguntas de los amplios programas de la Escuela, quedando el señor

Delegado y demás autoridades muy satisfechos de la labor que viene realizando en pró de la enseñanza.

Para premiar á las alumnas que se desvelan por aprender y ser obedientes á sus maestras, el señor Sánchez Casero regaló cuatro premios, dos de diez pesetas y otros dos de cinco, que fueron otorgados á Nieves Mateo, por su aplicación; á Isabel M.<sup>a</sup> Cebián, por su obediencia y á Tomasa Domínguez, por su constancia en la asistencia á la Escuela; con lo cual el señor Delegado nos dió una vez más, prueba del mucho entusiasmo que tiene por la enseñanza.

Además, el impresor don José Martínez Lahiguera, regaló tres premios para que fuesen entregados á la niña que mejor examen hiciese, á la más buena y á la más aplicada, los cuales se repartieron juntamente con otros varios regalados por la maestra.

Tanto la maestra como las alumnas quedaron satisfechas por el éxito obtenido y agradecidas á las referidas autoridades por el entusiasmo con que miran todo lo que á educación se refieren.

JUDIT F.

SE HA RECIBIDO un gran surtido en estuches de papel y sobres de todas clases, última novedad.

## De Tarazona

### UNA BODA.

El día 9 del corriente y en la capilla de San Antonio de la Iglesia Parroquial de este pueblo se celebró el enlace de la encantadora señorita Paquita Martínez con nuestro querido amigo el ex diputado provincial don Abdón Atienza Ochando, siendo apadrinados por los hermanos del contrayente doña Anita Atienza y don Eduardo Picazo.

Después de la ceremonia nupcial los invitados fueron obsequiados con chocolate, dulces y licores y los recién casados, á los que deseamos una eterna luna de miel, salieron para sus posesiones de «La Fuente», donde pasarán unos días.

Reciban ambas familias y los recién casados nuestra más sincera enhorabuena.

SALUDO.

En su breve estancia en este pueblo tuvimos el gusto de saludar á nuestro querido amigo el ilustre ingeniero y respetable señor don Román Ochando y Va-

lera, á sus distinguidos hijos don Fernando y Andresito y á su encantadora y bondadosa hija Adelita.

CORRESPONSAL.

## Ideales rotos

CUENTO

(CONCLUSIÓN)

Ya se hacía de noche y ansiaba por conocer su Escuela cuando sacándole de dudas señaló el médico con su bastón una fachada pelada con mugrienta puerta que como haciendo escarnio de tal ostentaba con vistosas letras el nombre de: "Dirección General de Instrucción Pública.—Escuela pública de niños". Ver aquello y cambiar de color el pobre Juan fué obra de un instante, entraron dentro porque no necesitaron llave para abrir aquella puerta y ¡horror! se distinguían claros por las bovedillas de el único techo, aun bajo, que cubría aquel zaguán.

Juan hubiera protestado, diría que aquello era impropio pero, después de largos trámites, habría conseguido algún disgusto y nada de atenciones.

Solo el médico, su buen amigo, dijo-le al oído: sufre usted desencanto y con razón tanto más cuando sepa usted que esa indiferencia extraña y abandono cínico en que se tiene su Escuela obedece al favor y atenciones que dispensan muy grandes á un colegio donde mercantili-

zan la enseñanza y dan las clases *hermanitas* muy buenas, pero que carecen de título, con poco conocimiento de la enseñanza y menos responsabilidad.

—¿Y enseñan á muchos?

—Cada día hay más analfabetos. Pero emplean con verdadero éxito su especialidad.

—¿Cuál es?

—La "*Fiesta de la patata*". Que consiste en un verdadero milagro, hacer producir dos cosechas á un solo fruto; para esto hacían llevar á sus discípulas patatas de simiente procurando evitar el que cayeran en la vulgaridad de llevar una sola y tratando de que fuese una buena cista por niña; amontonaban así la primera cosecha, y luego sembraban y á su tiempo recogían otra.

Resignado, comenzó Juan su tarea á los pocos días. Uno de ellos, después del dictado, con los niños, fué á su mesa y les dijo recordando las palabras de Edmundo de Amicis: «¡Escuchad: hemos de pasar juntos muchos días; procuraremos pasarlo lo mejor posible. Estudiar y sed buenos, Yo no tengo familia. Vosotros sois mi familia. El año pasado todavía tenía á mi madre; se me ha muerto. Me he quedado solo. No tengo en el mundo más que á vosotros; no tengo otro afecto, ni otro pensamiento. Debéis ser mis hijos. Deseo no castigar á ninguno. Demostrad que tenéis corazón; vuestra Escuela constituirá una familia y vosotros seréis mi consuelo y mi orgullo!...»

Y cuando pronunciaba su última pa-

labra, un grito terrible, unánime y ensordecedor de los niños ahogó sus frases cariñosas. ¡Hacia un viento huracanado y se hundía la techumbre! (1) Rápido, como un gamo, saltó poniéndose de pie sobre su mesa y así, elevando sus brazos, sostenía un madero que cruzaba por mitad el techo mientras gritaba: niños, salid, ¡huid!, ¡huid, pronto!

Y rindiéndose, sin fuerzas, apenas habían salido los niños, ¡sus hijos! se desplomaba aquel madero, junto con toda la techumbre, segando en flor la vida de un hombre joven que se consumía en holocausto por los niños..

EL HEREDERO DE PARRA.

(1) En el pueblo de Sarroca (Lérida) ocurrió un hundimiento en la Escuela que ocasionó la muerte á la maestra doña Isabel González Revuelta, el 21 de Mayo de 1924.

## Sin chispa de gracia

Un seminarista tan falto de oído como de entendimiento, que esperaba su turno para examinarse, interrogó á otro que salía de hacerlo:

—¿Qué te han preguntado?

—Qué haría si después de consagrado el cáliz cayese en él un mosquito.

—Y tú ¿qué has contestado?

—Que lo cogería con la cucharilla y lo pondría en la patena con el respecto debido.

Tocóle á su vez al sordo sufrir examen, y le preguntaron qué haría en el caso de que, estando celebrando, entrase un burro en la iglesia.

Creyó que le hacían la misma pregunta que á su compañero, y respondió tan fresco:

—Le cogería con la cucharilla y lo pondría en la patena con el respecto debido.

Por la copia,  
Soso.

## Fuente-Podrida

Gran Balneario, bajo la única intervención del Doctor don Alfonso Ferrer; Arrendatario, don Leopoldo Carrión; Administrador don Saturnino Castelbón.

Importantísimas reformas, con instalación de ALUMBRADO ELÉCTRICO, tan deseado por los señores bañistas.

TELEFONÍA SIN HILOS  
Todos a Fuente-podrida, sitio de recreo sin igual y donde la curación de enfermedades es radical.

Se vende una tartana, estado como nueva, con sus guarniciones y un carro de muelles, también con arreos. Razón en esta imprenta.

## VOCES DE LA SEMANA

Han salido para El Escorial donde pasarán el verano, en el Hotel Reina Victoria, nuestros queridos amigos don Federico Ochando y don Rodolfo del Castillo con sus distinguidas familias.

—Se halla restablecido de la indisposición que sufrió días pasados nuestro querido amigo don Juan Mayoral. Lo celebramos.

—En Alcalá del Júcar ha contraído matrimonio nuestro distinguido amigo don Pompeyo Herreros Moratalla, secretario del Ayuntamiento de Recueja, con la bella señorita Dolores Pérez Vergara, fueron padrinos don Francisco Herreros, secretario de Alatoroz, y doña María Antonia Villena, hermanos del novio.

Reciban los nuevos esposos nuestra más afectuosa enhorabuena al mismo tiempo que les deseamos una interminable luna de miel.

—Ha permanecido entre nosotros, en compañía de su esposa doña Ramona Ortega y de sus preciosas hijas Josefa y Milagros, nuestro buen amigo don Antonio Gómez, de Jorquera.

**TINTA PELIKAN**

la mejor de todas. Se vende en esta  
Imprenta y Papelería.

**Perfumería GAL**

MADRID

Recomendamos a Vd. adquiera nuestros  
productos en el establecimiento de  
**GOBERNA HERMANOS**

Esta Casa vende a los precios que marca  
nuestro catálogo. Serán legítimos y estarán  
en buen estado. Desconfíe de los que puedan  
ofrecer a precios más reducidos.

**Se Vende**

una Casa, con horno para la elabo-  
ración de pan, situada en la  
calle del Charco, núm. 22.—Infor-  
mes en esta Redacción.

TODOS FUMAN

**MI PAPEL**

por su calidad y precio, siendo el primero y

**UNICO ESTUCHE**

que por dedicar sus cubiertas a publicidad  
puede ofrecer al público sin desmerecer su clase

**100 HOJAS**

y una artística fototipia al final, por

**10 CENTIMOS**

Pida usted siempre. «MI PAPEL»

Imp. y Papelería José M. Lahiguera

Si queréis vivir bien con los maridos,  
lavad con jabón «FARO» los vestidos y si  
así no se aplacan sus quimeras, probad  
alguna vez con el «TIJERAS», pues en  
todos los sitios que han probado les ha  
dado excelente resultado.

Representante: ANTONIO GARCÍA TOMÁS.—Requena

**Nuestro Mercado**

Azafrán, 270 ptas. libra  
Habichuelas, 1'20 id. kilo.  
Azúcar, 1'90 id. id.  
Arroz, 0'80 id. id.  
Garbanzos, 1'20 id. id.  
Jabón, 1'60 id. id.  
Bacalao, 2'00 id. id.  
Carne, 3'00 id. id.  
Tocino, 4'00 id. id.  
Pan, 0'55 id. id.  
Aceite, 2'10 id. litro.  
Vino, 3'25 id. arroba.  
Patatas, 3'00 id. id.  
Cebada, 9'00 id. fanoga.  
Candeal, 20'00 id. id.  
Trigo, 19'50 id. id.  
Harina, 57 ptas. los 100 kilos.

**CLÍNICA**

MÉDICO-QUIRÚRGICA  
Calle de Fuente Grande, número 4.—FUENTEALBILLA

MÉDICO DIRECTOR

Don Salvador González Beltrán

MEDICINA Y CIRUGÍA  
ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS  
MATRIZ Y PARTOS  
ENFERMEDADES SECRETAS

HORAS DE CONSULTA } DE 10 A 12 MAÑANA  
DE 5 A 6 TARDE

CONSULTA GRATUITA PARA ENFERMOS  
POBRES DE SOLEMNIDAD DE 5 A 6 TARDE.

Gabriel Pérez

Procurador de los Tribunales

En esta Imprenta  
se confecciona toda cla-  
se de impresos á una ó  
más tintas.—Esmero y  
prontitud en los encargos.  
Venta de tarjetas postales.  
Se admiten encargos de  
sellos de Cauchú.  
Recibos de todas clases  
**Tinta Pelikan**

ANTES DE HACER SUS

IMPRESOS

visite esta Casa.

**LA VOZ DEL DISTRITO**

SEMANARIO REGIONAL MANCHEGO

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

Casas Ibáñez, un mes	0'50
Fuera, trimestre	2'00
Un año	7'20

PAGO ADELANTADO

Leed La Voz del Distrito

**GOBERNA HERMANOS**  
**CASAS IBAÑEZ**

Tejidos, Paquetería  
 :: y Quincalla ::

**MUEBLES**

→ **Cristal y Loza de todas clases** ←  
 (GRANDES EXISTENCIAS)  
 U::L::T::R::A::M::A::R::I::N::O::S  
**CASA PASCUAL**  
 ELECTRICISTA  
 ↑ Frente al Juzgado de Instrucción. CASAS IBAÑEZ. ↓

**LAS BARRACAS**

**Descalzo y Viuda de Villena**

Torcidos de Algodón propios para  
 fabricación de géneros de punto,  
 colores sólidos y Negro indes-  
 tructible.—Puntillas, Bordados y  
 Hules de todas clases.

Llop, 8, 10 y 12.—VALENCIA

**LA LIBERTAD**

**ULTRAMARINOS**  
 VENTA DE VINOS, LICORES Y JARABES

Único depositario para esta región de  
 las acreditadas cervezas marca *Aguila*  
 y *Estrella Dorada*

**ANASTASIO RODRIGAS** Cañada, núm. 18

— SUCURSAL —  
 Esquina de la calle de don Luis Barcala  
 y paseo del General Ochando.

**CASAS IBAÑEZ (ALBACETE)**

**TINTA DE LA VILLE DE PARIS**

La mejor que se conoce.—Se vende en esta Imprenta

**Molino Moderno Aceitero**

— de —

**Ricardo Carrión Luján**

Eras de Alcalá del Júcar

Ha quedado abierto al pú-  
 blico, el que encontrará un in-  
 mejorable servicio y muchas co-  
 modidades Gran prensa de cua-  
 tro columnas, pudiendo exprimir  
 de cuatro á doce fanegas

**EL BLANCO Y NEGRO**  
 ALMACEN DE PAQUETERIA Y MERCERIA

**Antonio Parra Sambronero**

Plaza del General Espartero, núm. 1  
 y San Agustín, 24

Sucursal: Plaza Mayor, núm. 1

**ALBACETE**

**EN ESTA IMPRENTA**

se admiten encargos de encuadernación

**Fábrica de Harinas.-Galdón y Cuéllar**

**CASAS IBAÑEZ (ALBACETE)**

Venta de Harina, Harinilla y Salvados de insuperable calidad

En esta fábrica también se muele del público, por fracción de 20  
 fanegas en adelante.

Se compran trigos á precios corrientes.

Para ofertas dirigirse en Villanueva á Justo Martínez, en Navas  
 de Jorquera, á Aurelio Rabadán y á dicha fábrica.

ESTA RECONOCIDO por el pú- **Chocolates**  
 blico en general que los mejores  
 son los de Alvarruiz, de Tarazona de la Mancha

**ANTONIO VALIENTE**

Fábrica de Tejas, Ladrillos, Baldosas y Baldosin.—Venta de Cementos

CASAS IBÁÑEZ

**HIJOS DE ANTONIO JARA**

Tejidos del País y Extranjeros

Fábrica de Alcohol de Vino

CASAS IBÁÑEZ

**LA CATALANA**

CONFITERIA, PASTELERIA Y REPOSTERIA

Gran surtido en mermeladas, frutas confitadas y toda clase de confituras.—Precios muy reducidos.—Se admite toda clase de encargos :— GENERAL OCHANDO, NÚM. 20 PEDRO BLESÁ JIMENEZ.—CASAS IBÁÑEZ.

**Armando Ródenas, sastre**

Maestro Aguiler, 1-2.º.—VALENCIA

Ofrece al público sus servicios y pone en conocimiento del mismo que, con el fin de atender á la numerosa clientela de su difunto hermano político, se propone hacer dos viajes al mes por esta región, sirviendo los encargos que se le hagan con la prontitud que se le exijan.

Residencia en Casas Ibáñez:

Calle de Don Andrés Ochando, núm.9

**“LA SENDA”**

FOR

DON JOAQUÍN SALVADOR ARTIGA

INSPECTOR JEFE DE 1.º ENSEÑANZA DE

ESTA PROVINCIA

Es un libro original, de orientaciones pedagógicas que conviene conozcan los maestros nacionales.

Se vende en esta librería al precio de 750 pesetas ejemplar.

**FARMACIA**

DEL LICENCIADO

DON C. CHILLERON

CASAS IBANEZ

**FABRICA DE HARINAS**

DE

**ANGEL CUENCA**

VILLAMALEA

Venta de Harinas, Harinillas y Salvados, inmejorables

Servicio al público moliendo de 20 fanegas en adelante

Molino de piedra «Esmeril» para piensos; moltura 20 fanegas por hora y deja la harina á gusto del cliente.

Compra de trigos en dicha Fábrica y en el Molino de

Alcalá del Júcar

El que más anuncia más vende. Por eso debéis anunciaros en las columnas de este sematario, comerciantes.

**SIEMPRE SON LOS MEJORES**

CAFÉS, CHOCOLATES, THÉS, BOMBONES Y CAMELOS

LOS QUE EXPENDE LA CASA

TUPINAMBA ÚNICO

representante en Valencia:

JOSE GRIÑAN.— BERELOS, 3 (frente á la tienda de las Ollas)

**LA MODERNA**

Calzado de todas clases  
Especialidad en la medida

H. DE LEONARDO GARCIA

CASAS IBANEZ

**GRAN FABRICA**

— DE —

MOSAICOS HIDRAULICOS

— DE —

Antonio López Góvar

BAJO LA DIRECCIÓN DE

FRANCISCO VIDAL

Grandes existencias en todo lo concerniente á este ramo.

Calle de Serrano Alcázar (antes de los Baños) núm. 38.—ALBACETE

**Antonio Celdrán Durán**

Fabricante de Alpargatas

GRANDES EXISTENCIAS

CONFECCIÓN ESMERADA

Caravaca (Murcia)

**TERCERO**

CASA DE VIAJEROS

Concepción, 18

ALBACETE